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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】   都市計画課 

会 議 の 名 称 第１回茅野市空家等対策協議会 

開 催 日 時 令和 3年 9月 15 日（水） 14 時 00 分～15 時 10 分 

開 催 場 所 茅野市役所 議会棟大会議室 

出 席 者 

※出席委員等：今井会長、堀内大峰委員、矢崎委員、矢島委員、兵藤委員、

小池委員、宮坂委員、宮澤委員、茅野警察署生活安全課中山課長(市川委

員代理) 、消防課中野消防係長(渋澤委員代理) 

※市側出席者：岩崎都市計画課長、土岐住宅係長、竹村住宅係主任 

欠 席 者 堀内長年委員 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開・一部非公開 傍 聴 者 の 数    0 人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

○議事 

１ 開会 

２ 委員委嘱 

３ 市長あいさつ 

４ 自己紹介 

５ 本日の会議内容について 

６ 協議事項 

(１)協議会の会議の公開について 

(２)長野県内の取組について                     

(３)今年度の活動状況について（部会報告含む）               

(６)次回協議会について  

７ その他 

８ 閉会 

 

○議事録 

 

１ 開会 

 

それでは定刻になりましたので、ただいまより、今年度の第１回茅野市

空家等対策協議会を開催させていただきたいと思います。 

 

本日、進行の方は私事務局、都市計画課の課長の岩崎と申します。 

よろしくお願いしたいと思います。 

 

２ 委嘱 

 

それでは初めにですね、本日の会議にお集まりいただきました委員の

皆様の中で、今年度この４月１日付をもって異動で代わられた方が二名

おられます。この残任期間に対しまして、ここで市長から委嘱をさせてい



2 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

今井市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

ただきますので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

・市長が、委員２名に委嘱書を渡した。 

 

ありがとうございました。 

 

３ 市長あいさつ 

 

それでは開催に先立ちまして今井市長よりご挨拶申し上げます。 

 

皆さんこんにちは。大変お忙しい中、空家等対策協議会のご案内をいた

しましたところ、こうしてお集まりいただきましてありがとうございま

す。 

ご承知の通り、市内災害対応やまたコロナの方もですね、ここへ来てま

た拡大傾向にあるというような中でございますけれども、できるだけち

ょっと短めな形で会議を進めていければと思っておりますのでよろしく

お願いいたします。 

空き家につきましては本当に皆様方からご協力をいただいて確実に進

められて、対策を進められているというふうに感じております。今日もで

すね、また重要案件もありますので、皆様方からご意見いただきながら、

良い形で進めていければと思っておりますので、どうぞよろしくお願い

をいたします。 

 

ありがとうございました。 

 

４ 自己紹介 

 

それでは、続きましてこのたび協議会メンバーに新しくただいま委嘱

がありましたように、二名入られた方もいらっしゃいますので、委員の皆

様の自己紹介を簡単で結構でございますので。資料を１枚めくっていた

だくと名簿がございます。 

この名簿の番号順に、自己紹介をお願いできればと思います。団体名と

お名前をおっしゃっていただければ結構でございます。 

 

・委員が一人ずつ自己紹介をした。 

 

ありがとうございました。 

 

５ 本日の会議内容について 

 

それでは早速でございますが、続きまして本日の会議の内容について

大まかな概略を申し上げた後に、協議の方に入って参りたいと思います。 

それでは係長のほうから、よろしくお願いします。 
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あらためましてよろしくお願いいたします。本日の次第でございます

が、１ページ目をご覧ください。本日の協議内容につきましては１番、協

議会の会議の公開について、これは毎回同じでございます。公開について

のお諮りをするということでございます。 

２番目、これが長野県内の取り組みということでございまして、この度

諏訪建設事務所の課長様の方からお話をちょうだいいたします。 

３番目、今年度の活動状況ということで、２か月前の７月の２８日に各

部会を開催させていただきましたが、そういったところの報告も含めた

現在の状況についてご説明させていただきます。 

６番は最後、次回協議会についてお諮りさせてもらって、閉会という形

に予定しております。 

先ほど市長の方からお話ありましたけれども、いろいろ事情のこうい

った中でお集まりいただいております。できる限り、１時間半取っており

ますけども、短いところで終わればというふうに思っておりますのでよ

ろしくお願いいたします。以上でございます。 

 

それではここで、本日の会議の成立についてご報告させていただきま

す。 

本日出席いただいております委員さんは９名でございます。委員１０

名の半数以上の出席がございますので茅野市空家等対策協議会条例第５

条第２項の規定により、本協議会が成立していますことをご報告させて

いただきます。 

それではこれからの進行につきましては、条例第５条により、会長であ

る今井市長にお願いいたします。市長よろしくお願いいたします。 

 

６ 協議事項 

 

（１）協議会の会議の公開について 

 

はい。それでは早速協議事項に入りたいというふうに思いますのでよ

ろしくお願いいたします。 

それでは最初でありますけれども協議会の会議の公開についてお諮り

をさせていただきます。事務局は説明をお願いいたします。 

 

表紙１ページめくっていただきまして資料１でございます。審議会等

の会議の公開について、をご覧ください。 

本日の案件でございますが、前回に引き続きまして協議事項（４）、（５）

の内容がですね、茅野市審議会等会議の公開に関する要綱第３条第２号

に、個人に関する情報で、特定の個人が識別され、または識別され得るも

のにあたり、協議会を非公開とする項目に該当します。よって、今回は非

公開の扱いとしてよろしいでしょうか。 

また、会議録の公開にあたりましては氏名ではなく、委員という表現

で、いただきましたご意見の要旨を記載した形で公開したいと考えてお

ります。以上です。よろしくお願いいたします。 
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はい。以上のような説明で会議は非公開、それから議事録につきまして

は委員という表現ということでございますがご異議ございませんでしょ

うか。 

はい、ありがとうございます。では本日の会議は非公開といたしますの

でよろしくお願いをいたします。 

 

(２)長野県内の取組について  

 

それでは（２）に移ります。長野県内の空き家対策に係る取り組み状況

ということで、説明をお願いいたします。 

 

・・・資料に基づき説明・・・ 

 

はい、ありがとうございました。 

それでは、ただいまの説明につきましてご質問ありましたらお願いを

いたします。 

 

よろしいでしょうか。はい、では今、県の方でもですね、様々メニュー

も用意しているということでございますので、今後のご協議の中で、ぜひ

そういったものも含めて、お考えいただければと思いますのでよろしく

お願いいたします。 

 

(３)今年度の活動状況について（部会報告含む） 

 

それでは次に移ります。今年度の活動状況についてであります。事務局

説明をお願いいたします。 

 

・・・資料に基づき説明・・・ 

 

はい、ありがとうございます。ご質問ご意見、何でも構いませんので、

あればよろしくお願いいたします。 

皆さんよろしいですかね。今後まだまだ空き家がですね、これからいろ

いろまだ出てくるという状況もあろうと思いますので、空き家の利活用

をどうしていくかという大きな問題で、特に市全体に今、移住交流事業を

やっておりますがその中で、やはりこうしたものをうまく利活用してい

くという形が考えられないかと思いますし、また、空き家の管理というも

ので、ふるさと納税というものを創設できないかとかいろんな考え方が

多分出てこようかと思いますので、ぜひそんなところで皆様方から、ご意

見がちょうだいできればと思いますので、いつでも構いませんのでまた

よろしくお願いをしたいというふうに思います。 

 

先ほどのお話のところ繰り返しになっちゃいますが、今検討しており

ます次年度の取り組みといたしましてシルバー人材センターさんとの空
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き家適正管理協定及び空き家管理業者の登録制度の活用を早々に、ちょ

っと検討というかですね、実施していきたいというふうに考えていると

ころですが、その点については特にご異論ないということでよろしいで

しょうか。 

はい、ありがとうございます。ちょっとそのような形で来年早々にも進

めて参りたいと思います。ありがとうございます。 

 

(６)次回協議会について  

 

スムーズな進行ありがとうございました。それでは次回の協議会につ

いて申し上げます。 

 

次回協議協議会につきましては、コロナ感染の状況もありますが、空き

家対策の取り組み状況の進捗状況、これを見ながらということでござい

ます。昨年は年２回ということで、例年ですと２月頃、年が明けた２月頃

を予定してございますけども、またちょっとその際はですね、事前にご連

絡を差し上げたいというふうに思っております。 

 

７ その他 

 

それでは以上をもちまして協議会終了いたしますが、今日の案件につ

きまして、また来年度の予算、我々これから入りますけれども、反映させ

ていただくものについては反映させていただきたいと思います。 

以上でございます。その他、皆さん何かございますでしょうか。よろし

いですかね。 

 

８ 閉会 

 

それでは以上をもちまして、第１回茅野市空き家等対策協議会、すべて

終了させていただきます。ありがとうございました。 

 

(午後３時１０分終了)    

 

 

 

  

 


